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ACTA DEL PLENO ORDINARIO DEL DÍA 03-03-2022

Presidenta:

D’. Mamen López Miguel
En el Barrio de Peñaflor de Gállego,

Ciudad de Zaragoza, a las 19:05h. en

primera convocatoria y a las 19:20h.

en segunda, del día 03 de marzo de

2022, previa convocatoria al efecto,

se procede a celebrar el Pleno

ordinario de la Junta Vecinal de

Peñaflor de Gállego, en la Casa de la

Cultura, conforme protocolo a seguir

para la celebración de las sesiones

plenarias, bajo la Presidencia de

Dña. Mamen López Miguel,

Alcaldesa del Barrio, con asistencia

de Vocales y Representantes de las

Asociaciones del Barrio y actuando

como Secretaria la Auxiliar

Administrativa de la Junta Vecinal.

Vocales:

Da. Noemí Pina Franco – PSOE

D’. Belén Guillén González - PSOE

D. Julio Pérez Pascual - Ciudadanos

D’. Yolanda Luna Navarro – Zaragoza en común.

Representantes de las AAW:

Secretaria:

D’. Yolanda Fernández – Aux. Administrativo
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PRIMERO: RENOVACIÓN VOCAL DE LA JUNTA VECINAL

La Presidenta da las gracias a Margarita Espiau por los servicios prestados a la Junta

Vecinal, que cesa como vocal de la Junta y da la bienvenida a Yolanda Luna como nueva

vocal, en representación del Grupo Municipal Zaragoza en Común.

Comenta también que los anteriores dos plenos no pudieron celebrarse, porque no había

vocales suficientes por no haber el quorum requerido, que consiste en secretaria,

presidenta y dos vocales y solo había una vocal. Comenta también que por eso a veces el

orden del día es denso porque quedan algunas cosas pendientes anteriores.

SEGUNDO: APROBACIÓN, SI PROCEDE. DEL ACTA DEL PLENO ANTERIOR

Alcaldesa-Presidenta: este acta se ha pasado en varias ocasiones, en la convocatoria del

25 de octubre y en la del 29 de noviembre. Pregunta si alguien pone alguna objeción al acta

anterior. Queda aprobada.

TERCERO: ORDENAMIENTO MOVILIDAD

Alcaldesa-Presidenta: Lo que sabemos desde la Alcaldía por la visita de Natalia Chueca y

José Antonio Chancas, es que están haciendo un proyecto de movilidad, de ordenamiento.

Cuando llegue lo presentarán. Yo hasta allí se y no se mas. Dijeron que en principio era un

mes, ya va mes y medio. Lo único que les pedí es que miraran varias alternativas, porque

nos movemos en que, si hay aparcamiento no puede haber doble sentido, si hay una vía

muy estrecha no puede haber ni siquiera doble sentido, con lo cual tienen que jugar con

esas variables; presentaran distintas alternativas y así en un momento dado decidiera el

barrio que alternativas nos parecían mejor. Hasta que no presenten algo poco más puedo

decir

Comenta también que cuando solicitamos información para pedir plazas de movilidad

reducida nos dijeron que era la propia persona la que tenía que hacer la solicitud con su

tarjeta y todo en regla, en este caso lo pidió Marisol, se tramitó aunque no tuviera

actualizada la tarjeta y entonces nos han rebotado lo siguiente: es una hoja donde pone los

requisitos de discapacidad...y en el último párrafo dice “la Junta Vecinal de Peñaflor

debería decidir sobre la conveniencia de señalizar una plaza de minusválidos mediante

Resolución en las inmediaciones o proximidad a la calle Las Cruces, 6. En caso de

aprobarse esta reserva de espacio, será valida por un periodo de dos años que será
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prorrogable por otros dos y así sucesivamente si así lo requiere el solicitante, que es ella

(dirigiéndose a la vecina Marisol)”.

Aclara la Alcaldesa que no significa que sea suya la plaza y que lo hemos hablado en la

Junta y como nos han abierto la vía de solicitar por resolución plazas de movilidad reducida,

hemos pensado, primero trasladarlo al Pleno y solicitar también una en el Centro Cívico

porque es un espacio que va mucha gente tanto a biblioteca, centro cívico y demás y otra

en la Avenida de Peñaflor donde está la Alcaldía porque también viene gente con movilidad

reducida.

Interviene Marisol y dice que preguntó a la Policía y le dijeron que se lo pondrían cerca de

casa, le indica la Alcaldesa que se cuenta con unas medidas y dentro de ellas lo pondrán lo

más cercano.

Alcaldesa-Presidenta: Pregunta que si hay alguna objeción por parte del Pleno a esta

propuesta que hace la Junta de solicitar en los tres espacios mencionados. No hay

objeción. Hay que emitir Resolución.

CUARTO: APROBACIÓN CUENTAS 2021 JUNTA VECINAL

Alcaldesa-Presidenta: Este año 2021 ha habido un vuelco de dinero. Al no haber habido

fiestas no ha habido gasto allí, pero si un aumento de gastos por el Covid, aumento de

monitores en el comedor, en el espacio fuera del colegio, en las colonias... En la hoja de

gastos hay varias actividades que van para apoyo a colonias, al comedor o a la actividad de

hábitos saludables, que son tanto AMPA como Esperando al Cole

Aquí lee detalladamente todas las partidas de gastos.

Actividades para La Infancia 1.500,00 €

Espectáculo Javi El Mago 900,00 €

Espectáculo Títeres Sin Cabeza 1 .320,00 €

Refuerzo Periodo Vacacional 1 .452,00 €

Covid Mascarillas 2.999,30 €

Alcaldesa-Presidenta: Esta es una factura que en principio entraba en partidas del servicio, pero al no

avisarnos de que no quedaba dinero que se había llevado a Alcaldía – Presidencia tuvimos que

pagarla desde la Junta Vecinal

Desmontaje Escenario 726,00 €

Alcaldesa-Presidenta: Para que os hagáis una idea de lo que cuesta alquilar, mover un escenario,

antes de que tuviéramos eI nuestro.

Encarte Revista 275 Aniversario Goya 605,00 €
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Alcaldesa-Presidenta: Es donde salieron todos los comercios del Barrio, que salimos en el Semanal,

en el Pais tanto digital como en papel.

Monitoraje Período Navidad Covid Ampa

Taller De Hábitos Saludables Y Nutricio.

Bando Móvil

Alcaldesa-Presidenta: esto es a la Comisión de fiestas.

Gasoil-Carburantes Peñaflor

Alcaldesa-Presidenta: Desbrozadora Junta.

Aquagym Mayores Verano 2021 495,00 €

Alcaldesa- Presidenta: El acuerdo que tenemos con Montañana

Ferreteria y Material 391,86 €

Alcaldesa-Presidenta: Partida para pequeños arreglos, llaves, cerraduras, etc.

Debroce De Parcelas 338,80 €

Alcaldesa-Presidenta: Esto es en verano sobre todo las zonas de peligro de incendio y también

Cabañera este año, porque están aparcando y el riesgo de incendio lo tenemos allí. Es un problema

lo que tenemos con Cabañera porque como es de DGA, y lo tienen como cabañera, dicen que las

ovejas no necesitan más, porque a ellos les consta como camino de ganado; El Ayuntamiento

tampoco se quiere hacer cargo porque dice que es de DGA, así que estamos siempre con la misma

pescadilla. En cualquier caso se hizo la limpieza de varias parcelas, incluidas las de detrás del centro

cívico, las de Marta Sevilla, esa zona y alguna más; se hace todo en previsión para que no haya

incendios.

Retirar Extintores 95,29 €

Alcaldesa-Presidenta: Teníamos extintores en la Alcaldía de cuando se inventó el fuego, el problema

es que no se lo llevaba bomberos porque no eran propios, eran de años “a'’ y no se lo querían llevar

porque no se hacían cargo de vaciarlos ni en que condiciones estaban. Se fue llamando a las

empresas de las etiquetas de los extintores y al final una de ellas se las llevó pagando. Había incluso

una de Ambar, de estas de gas de las barras, de las grandes.

Pintura con Diseño Interior Pabellón 1 .846,94 €

Alcaldesa-Presidenta: Esto forma parte de lo que intentamos hacer con gente joven y también

adecuación de todos los espacios públicos de Peñaflor. Ahí lo que se va a hacer es, profesionales

van a pintar la parte de atrás del escenario, porque la intención es seguir con una actividad con los

chavales, para que vean un reflejo de cuando se hace algo chulo, que ellos luego tengan sus

paredes, para poder hacer ese proyecto. De echo, no sé si recordaréis que hubo una época en que

les dió por pintar puertas y demás, se hizo el taller de grafitis y dejaron de hacerlo, entonces vamos a

intentar que los chavales, si en eso encuentran su salida y les parece bien pués nos volcaremos.

Casa de juventud también ha hecho una reserva para estas cosas, Junta Vecinal también la hará

1.500,00 €

1.500,00 €

96,80 €

8,00 €
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Gastos Inversión: Escenario 2.344,01 €

Alcaldesa-Presidenta: Terminamos de pagar el escenario y esto es el total de gastos de la Alcaldía

18.119,00 €

Alcaldesa-Presidenta: Y ahora tenemos gastos que hemos pagado con cargo al servicio de

Participación

Pintura en exteriores Alcaldía 2.420,00 €

Alcaldesa-Presidenta: Que al final ha sido pintura en Ludoteca, porque estaba muy mal y la de la

Alcaldía se va a asumir con la partida del arreglo de la rampa y demás. La ludoteca se han pintado

todas las paredes, se han cambiado estanterías donde nos han pedido, se va a colocar el suelo

térmico que tenía, se ha saneado porque es un edificio muy viejo.

Proyector De Vídeo 2.092,09 €

Alcaldesa-Presidenta: Que ya lo pusimos en marcha y que las asociaciones saben que lo pueden

usar, con la pantalla.

Equipo De Sonido 1 .046,55 €

Alcaldesa-Presidenta: Centro cívico lo que ha hecho es comprar un equipo de luces, de esta

manera cualquier tipo de actuación será mucho más económica porque ya tendremos nuestros

propios elementos para poder hacerlo.

Reforma de la colocación de puerta y varillas en acequia

943,80 €

Alcaldesa-Presidenta: En la calle San Cristobal y en la puerta que hay detrás de la torre de

eléctricas, porque se estaba acumulando basura y esta torre alimenta mitad de barrio, de hecho

cuando hemos tenido allí goteras ha entrado agua y nos hemos quedado sin luz la mitad del barrio,

sobre todo la parte de abajo. Entonces se saneó esa puerta porque pensábamos que era de

eléctricas y no, en realidad es como si fuera vía pública, entonces nos tocó asumir ese gasto. Y como

pasa la acequia tiene llave, José Manuel por si acaso, en caso de urgencia, es justo el que está al

lado, y nosotros en la Alcaldía la otra. Y luego lo de la acequia, como cabía un crío, que pasa por

debajo de la carretera, era un peligro bastante considerable, porque desde allí hasta el caidero va

todo entubado, se colocaron esas varillas; de hecho se pidieron presupuestos, porque una de las

propuestas que vinieron de alguien de hace años era ampliar los puentes que tenemos tanto en la

acequia como el cequión, porque además viene el resalto y Idemás, y ya que estábamos con eso

vinieron los de la Alfarda dijeron miramos a ver si con el convenio lo podemos meter, y pedimos

presupuesto y es altísimo. Creo que es una cosa que tendremos que acometer porque el riesgo es

alto, porque debajo justo del puente esta más profundo y a lo mejor tienes un metro de barro. Si se

mete alguien, un crío o algo, el riesgo es que se quede enganchado en el propio barro y es una

acequia que lleva mucha agua. Así que es una de las cosas que se queda aquí para cuando se

pueda hacerla porque creo que merece la pena acometer esta obra; también es verdad que tenemos
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el problema de que eso pertenece a la G82-1, con lo cual hasta que no se desafecte toda la zona no

se puede intervenir allí.

Trabajos Albañilería Patio Rampa Alcaldía 3.630,00 €

Alcaldesa-Presidenta: La Alcaldía, lo que es el patio, y más ahora que estamos teniendo bastante

gente, que sea un espacio más, una plaza más del barrio, que además está bien porque está

protegida, tenemos lo de la cementera y entonces sería para que por lo menos en horario de Alcaldía

estuviera abierto y que pudiera estar la gente, colocar unos banquicos... que sea un espacio más.

Monitores Comedor Sept./OCT./Nov./DIC. 3.450,00 €

Total Gastos Participación 13.582,44 €

Alcaldesa-Presidenta: Pregunta si alguien tiene alguna pregunta concreta sobre los gastos.

Quedan aprobados.

QUINTO: RETIRADA NIDOS CIGÜEÑAS

Alcaldesa-Presidenta: Por fin se ha hecho la retirada de los nidos, ha sido un gasto grande

que ha asumido Arzobispado ya que a raíz de un acuerdo previo, el Ayuntamiento se

encargaba de hacer la otra torre disuasoria, traslado de los nidos y limpieza de los nidos

cuando se quitaran y el Arzobispado ha pagado su parte que era hacer el elemento

disuasorio; en su momento lo intentó la Parroquia pero lo de ahora es de mayor calidad, ha

costado casi 10.000€.

Comenta una vecina que las cigüeñas están trayendo otra vez palitos a la torre, contesta la

Alcaldesa-Presidenta que es un proceso, el tema es que hay una cigüeña que se ha
empeñado en hacer un nido en la cruz, que se le va a caer, y de hecho se le está cayendo,

de lo que la Unidad Verde está al tanto y que se le ha pedido al ingeniero del Arzobispado

si se puede hacer algún tipo de funda temporal con pendiente para que no pueda quedarse

ningún palo, porque realmente ellas vuelven y lo van a intentar, el tema es que no puedan;

ahora en sus sitios habituales no pueden, está funcionando el sistema y de hecho muy

bien; algunas ya están empezando a anidar abajo, es importante no darles mal para que

vayan aoostumbrándose a esa zona, otras se han traslado a la Cartuja Aula Dei, porque

tiene árboles muy grandes y es el sitio natural donde ponían los nidos, y con el tema de la

cruz de la torre indica que estamos todos al tanto, dice que si se pone una valla estamos

cerrando la calle. . .

Interviene Julio Pérez, vocal de la Junta Vecinal y dice que están cayendo ramas y que él

llamó a la empresa y ya vinieron y limpiaron... dice la Alcaldesa que cuando aniden en otro

sitio nuevo y estén bien ya no habrá problema, las que vuelven son las que han nacido allí;

se está al tanto de lo de la cruz, poner la funda provisional. Dice Julio Pérez que sería
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partidario de poner ladrillos verticales y responde la Alcaldesa que ladrillos no dejan porque

es Patrimonio.

Pregunta la Alcaldesa a los asistentes si valoran cerrar la calle, responden los asistentes

que no e insiste que se vaya con cuidado por las inmediaciones de la torre por posible

caída de palos.

Alcaldesa-Presidenta: dice que, aunque no figura como punto, informar que estuvimos

hablando con Salud pública y han venido para ver el panorama que tenemos en el barrio en

general. Sabemos que el origen es la casa del molinero y que el día 20 de octubre de 2021

fue la última denuncia con requerimiento de inspección, se llevan varias denuncias, no es

nada nuevo, tenía 3 meses y pico para hacer una serie de medidas que tenía que hacer,

entre ellas las higueras... sabemos lo que han hecho fuera , lo que no sabemos es si han

hecho algo de lo que tenían que hacer dentro, en cualquier caso en febrero tienen que

mandar la documentación de lo que han hecho y en inspección, una vez manden esa

documentación, hacer la comprobación y si no lo ha hecho le viene “la bofetada“ y ya

siguiente paso. Comenta una vecina que lo del casino está perdido, dice la Alcaldesa que

han venido de Salud Pública y el problema que tenemos es que mientras exista el foco

existirá el problema, han venido pero van a mitigar, han mirado que tejados, porque lo

primero era que fueran públicos, pero la ludoteca se quedaba muy bajita entonces con la

Alfarda esta mañana hemos estado hablando y como tienen terraza arriba no tienen que

andar por las tejas, con lo cual las trampas las van a poner en la terraza del casino, son

unas trampas y caen un montón de palomas. Vendrán harán una limpia pero si no

acabamos, como el tema de en su día pasó con las ratas que toda la manzana tuvieron que

ponerse de acuerdo, porque si dejas un nido vuelven a aparecer, con las palomas quitarán

un montón pero si el foco no lo podemos quitar en cuestión de meses volverá a haber una

población; entonces por eso tanto se sigue la denuncia por la vía de la inspección por salud

pública y por seguridad del edificio y por otro lado el tema de las palomas.

SEXTO: INFORMACIÓN OBRAS Y PROYECTOS

- Aula polivalente y otros
- Convenio DPZ 2021 -2023

Alcaldesa-Presidenta: En estos momentos estamos con la obra del aula polivalente,

estamos con los remanentes del convenio anterior, el aula polivalente es remanente del

convenio anterior, como lo de casa de cultura, como el parque detrás del centro cívico,
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como casi unos 8.00CK que tenemos en caminos porque si os acordáis pusimos casi

20.000€ para el arreglo de caminos, no se gastaron y ahora quedan unos 7.000 y pico

euros; ya he hablado con cooperativa, también con Julio Naval porque es de Patrimonio,

porque tiene que ser públicos, no pueden ser de herederos ni privados y ya se va a hacer

un listado teniendo en cuenta el estado de los caminos y luego tenemos entre 24.000 y

25.000€ de vertidos porque quedaron los 95.00C>€ que se gastaron de las diferentes

actuaciones y quedaron 25.000 de remanente que o bien son actuaciones que van a ir

haciendo o bien ya viene con esa fase de que ya sabemos lo que vamos a hacer para

nuestros vertidos, que es hacer el colector con una bomba de remonte, porque tienen que

remontar arriba la porquería a empalmar con el Aula Dei y de allí ya a lo que es la red de

Zaragoza, para depurar. Porque recuerda que se hicieron varios estudios de las

posibilidades que teníamos, Villanueva que era una opción muy buena aunque a Villanueva

no le pareció tan buena, y entre otras cosas porque en verano recoge también mucha

población por lo tanto tampoco podía asumir nuestra demanda, lo que nosotros

necesitábamos. San Mateo es inviable porque son muchos kilómetros y es pendiente arriba

por lo que también es mucho gasto energético y el hacer una depuradora en las eras era un

gasto energético considerable hasta encontrar un espacio público y era hacer una

depuradora intensiva, explica que las extensivas son estas de terrazas y la intensiva es una

que va totalmente con energía y con elementos químicos y demás. Esas depuradoras

tienen muchos problemas cuando están relativamente cerca de la población, tanto de

insectos como de olores, y lo íbamos a tener muy cerca, entonces, tanto por cuestión del

propio barrio lo que se ha hecho al final, es que hay que bombear porque todo el vertido va

a parar hacia abajo hay que remontarlo hacia arriba, para luego coger la pendiente y que

vaya a unir, tenemos muchos puntos a favor, porque al final la que decide es la

confederación hidrográfica, porque es la que recoge la porquería porque son los ríos, y todo

va a parar al río y ellos son los que nos meten las multas por no depurar y etc..y en el

Consejo de Ecociudad y con el Coordinador , Julio López, con el que llevo todo este tiempo

trabajando las posibilidades, el esta a favor y dice que hay muchas posibilidades porque la

Confederación hidrográfica está a favor de que se haga el corredor del Gállego, es decir,

van a poner unos 50 de diámetro, solicité que ampliaran para que no nos quedáramos

cortos para ampliar por lo menos las eras, la parte de la entrada, para que permitiera que si

en un momento determinado se desarrolla el barrio pudiera absorber y luego también

pasan por la zona de urbanizaciones, guarales.... No diseminados, o sea, una torre por allí

perdida no puede, pero urbanizaciones si, porque las propias urbanizaciones tienen que
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hacer su propia red interna de vertido y empalmarla hasta esta, que será la común, hasta el

Aula Dei, porque yo pensaba que el Centro de investigaciones tenía depuradora y resulta

que no, por lo tanto la Confederación Hidrográfica lo que tiene interés es que esto salga

adelante para sanear el gállego, no solo por Peñaflor sino todo, esto significa que en el

2022 el estudio de las posibilidades está acabado, son estas y en el 2022 vamos a tener el

anteproyecto, objetivo marcado desde Ecociudad, de hecho sabéis que vienen también

bolsas Europeas y si saliera más rápido metiéndola por una de estas vías es el proyecto

que va en cabeza, porque además tendría muchos puntos que desde Europa nos lo

aprobaran porque el Gállego también se está saneando. Sería estupendo en el 23 terminar

el proyecto y empezar las obras.

Pregunta una vecina que entonces, ¿hay una factura de veintitantos mil euros destinados a

eso?, contesta la Alcaldesa-Presidenta que no, que tenemos remanente de vertidos y ese

dinero se dejó allí, porque no se puede destinar a otra cosa, así que con lo que quede irán

renovando y cambiando cosicas. Los que están trabajando en el Barrio ahora es agua, es

vialidad, no es Ecociudad (vertido) y nos están avisando el mismo día, en cuanto nos

avisan lo pasamos pero nos han dicho que les puede surgir una urgencia y no pueden

avisar con más antelación.

Tienen que cambiar 2 llaves más, creo que una en la calle Colón y otra en la calle Santiago

o en la de la Iglesia, en la Plaza del Rosario.

Con vertidos hay muchas cosas, por ejemplo hay arquetas resquebrajadas, tuberías

rajadas... pero teníamos los vertidos muy mal, por ejemplo en la Plaza del Casino. Aquí

comenta una vecina de la Plaza que vuelve a tener otra vez filtraciones, justo en la zona

que ya arreglaron. Le dice la Alcaldesa-Presidenta: que lo miren para ver de donde viene

por si hay que arreglarlo de nuevo.

AULA POLIVALENTE:

Alcaldesa-Presidenta: Salió a licitación, había 6 empresas, la primera fue baja temeraria, la

segunda ha entrado. La semana pasada hicieron la firma para la modificación contable,

porque teníamos la reserva contable del año anterior y había que modificada al 2022,

dentro de los presupuestos recién aprobados. En estos momentos lo tiene encima de la

mesa, con otros proyectos, Victor Serrano, que tiene que firmar la modificación de la RC y

pasará de nuevo a contratación, que preparará el contrato con la empresa y publicar la

licitación de la dirección de obra, y una vez pase por intervención y en principio, una vez

firmado el contrato, tendría que venir la empresa para hacer el replanteo de la obra. La
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oferta incluía menor tiempo de ejecución, aún así es bastante tiempo y lo ideal sería

comenzar en verano. Esto implica a su vez el pedir la parcela que esta pegada a la pista de

fútbol y demás del colegio, ocupación -anticipada suelo-vivienda para la zona del colegio y

del aparcamiento. El aparcamiento en proyecto de urbanización viene como 20% zona

verde, en el colegio viene como 20% de equipamiento, por lo que se está solicitando es que

sea al revés para que en el colegio tengan zona de tierra.

En conversación con Carreras, en principio no hay problema, con Suelo y vivienda y la Jefa

del Servicio tampoco por lo que espera que pueda tirar.

CASA DE CULTURA:

Alcaldesa-Presidenta: Está en contratación; es de los proyectos que entrarán después de

que se despejen los que tienen ahora. No se si va a dar tiempo porque el 2023 está a la

vuelta de la esquina pero deberían hacerla porque es el compromiso con DPZ del convenio

anterior remanente.
1

Nuevo Convenio 2021-2023:

Alcaldesa-Presidenta: Están estudiando la senda de los forasteros, el campo de fútbol.

Respecto al campo de fútbol, la intención es que saliera adelante de alguna manera el

campo del manto, de hacerlo artificial. En principio el presupuesto era de cuatrocientos y

pico mil, se nos iba bastante y ahora han bajado a 320.000€. El tema es que como no se

sabe exactamente de cuanto dinero se dispone para este convenio no se sabe si se va a

poder hacer o no. En cualquier caso estoy luchando para que se haga también por la vía

del Ayuntamiento o si tiene que poner una parte el Ayuntamiento que lo ponga, como están

haciendo en otros barrios.

Comenta una vecina si no podrían incluir otros deportes, por ejemplo Padel. Responde la

Alcaldesa que ya lo pidió y el problema es que no es hacer la pista y ya está, sino que tiene

que salir a concurso porque tiene que tener mantenimiento y vigilancia, es de cobro... se

tiene que dar en concesión a una empresa y en otros barrios de Zaragoza ha sido una ruina

y todavía más en los rurales.

Comenta la Alcaldesa-Presidenta: que el listado de los proyectos que se van haciendo son

recogidos del listado de proyectos que salieron de los presupuestos participativos del barrio

en el 2017 y otros en el 2018. Dice que pasará el listado a pdf e invita a los vecinos a que lo

repasen, vean lo que se pidió y aunque hay bastantes cosas que en principio no se
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pudieron hacer con ese dinero se han ido haciendo poquito a poquito, desde la mejora de

edificios a otras cuestiones.

Comenta que en la Alcaldía al hacer la rampa ha aparecido una avería de la toma de agua,

y ahora a ver si lo paga la contrata, la Alcaldía, Distritos o quien lo paga.

Pregunta aquí, si hay alguna duda de las obras o alguna pregunta. No hay.

SÉpTIMO: EL BOSQUE DE LOS ZARAGOZANOS

Alcaldesa-Presidenta: Con la cooperativa nos reunimos, en principio me dijo Emilio Espiau

que la parte que se encargaba él era hacer una estimación de cuando dejaría de existir la

cooperativa, porque conforme avance el bosque de los zaragozanos y las placas

fotovoltáicas va quedando menos terreno de cultivo, estimación de cuando ya no sería

sostenible la propia cooperativa; lo ha hecho ya aunque no me lo ha pasado todavía. Y por

otro lado teníamos que mirar la normativa Europea sobre los sumideros de C02, porque

una de las pegas que ponían para no plantar otro tipo de árboles era que tenían que contar

como si fuera como sumidero de C02, entonces Europa dice que si tu metes un campo en

la PAC o lo pones como productivo ya no lo puedes meter como sumidero; el tema es que

en este momento no pueden computar en las dos cosas y es una de las pegas que nos

ponen principalmente en el Ayuntamiento. En otros sitios lo que están haciendo es que las

empresas que más contaminan compran cuotas de limpieza, es decir, yo contamino tanto

pues compro tantas hectáreas para C02. Estuve mirando la normativa, en principio ponía

que iba a haber un cambio Europeo en esta normativa , porque claro si tu puedes pagar

para contaminar corremos el riesgo de que no vayan las cosas bien. En Peñaflor, lo que

nos queda pendiente es una reunión con ambas partes; Emilio ha hecho su parte, tengo

que hablar con la cooperativa para decir en que líneas nos vamos a reunir con

medioambiente y con hacienda - patrimonio rústico para estudiar alguna posibilidad de

cambio, o por lo menos que no sean todos los campos, porque en unos 10 años tal y como

llevan el proyecto no quedaría absolutamente nada sin bosque ni cultivo ni nada en la zona

del monte. Está el proyecto, lo podéis ver. ..

OCTAVO: PLACAS FOTOVOLTÁICAS

Alcaldesa-Presidenta: en estos momento en España tenemos para producir cuatro veces la

energía que necesita, realmente lo que está en juego es que es un producto que se vende

al extranjero y hay unas empresas que lógicamente están haciendo el negocio con esto.
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Tenemos por un lado las que lindan con San Mateo (la del Bozal y las Fallaruelas) que

esas van a ir hacia adelante, creo que de hecho lo que falta, según me dijeron el otro día..

interviene aquí una vecina, Teresa, dice que la normativa europea en las fotovoltáicas dice

a donde se pongan las placas tiene que informar y revalorizar a donde estén puestas, que

el dinero también va a la zona. Contesta la Alcaldesa que en nuestro caso no es así, la

realidad no es así. A ver el problema no es que pongan fotovoltaicas, si sabemos que es

una de las líneas en las renovables, una, que hay muchas, el problema es que no se si son

27 y cuarenta y tantas que tenemos en San Mateo, que de hecho lo que falta la licencia

municipal, según me dijo Julio Navarro, tu cuando cambias el uso de un suelo, en este caso

cambiaría de suelo rústico o suelo de cultivo a industrial, porque tu sacas un producto que

al final estas vendiendo como industrial, es lo que tenían que decir para que pasara la

documentación para que se firme la autorización de esa parte. Esa parte la veo complicada

que se frene, por eso, porque han pasado todos los estudios medioambientales porque

cuando un técnico de medio ambiente no lo firma van a otro. Ya sabéis que en Cinco Villas

y demás se han en puesto todos los lugares, los de Muel están rodeados. .. .

Dice que hay otros medios también de producción de energía. Lo que tenemos en el otro

lado lo que está lindando con Villamayor son unas 300 hectáreas, eso es una barbaridad.

Hay una plataforma, el domingo 13 hay una manifestación de ALIENTE, que es la que

agrupa a toda España, porque esto está pasando en toda España, no solo aquí, aunque

hay autonomías que tenemos mas que en otras, que no tienen, por ejemplo en Madrid no

ha pasado esto, en Barcelona tampoco, en Andalucía tampoco, sin embargo está pasando

en Aragón, en Castilla La Mancha, por la zona del norte, pero no en el País Vasco, es decir,

que lo que hay autonomías que tienen lo que deberían tener en otras y aún así lo que estoy

diciendo, que en estos momentos lo que hay encima de la mesa tanto del ministerio como

de las autonomías es cuatro veces lo que se necesita para España y eso es una
barbaridad.

Así que os invito, si queréis a participar, hay una plataforma.

Hay también otro problema y es que las fotovoltaicas gastan mucha agua.

Otro de los proyectos que también salió en los participativos era o el puente o la pasarela a

Villanueva. Lo tiene el consorcio de transportes, también tema de autobús, tema de

caminos (ciclored). La cuestión es que quieren conectar con los pueblos de alrededor

además del área metropolitana. Se ha reunido para volver a plantear la posibilidad de sacar

adelante la pasarela con Villanueva con la conexión de caminos. Para eso hay dinero
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Europeo y el proyecto está hecho, aunque se tenga que actualizar. Es un presupuesto de

500.000€.

Plantea un vecino de si no se ha planteado la posibilidad de que parte del beneficio que se

saque de las fotovoltáicas se revierta al barrio de Peñaflor, pregunta si se ha planteado

alguna medida este respecto.

Responde la Alcaldesa-Presidenta: que nosotros somos barrio, no tenemos competencia.

Además explica que la tierra se la queda el propietario, lo que se arrienda son los derechos

de colocar encima de la tierra. Las empresas compran derechos y luego no van a poder

desarrollar todo lo que tienen y el problema es que ese campo ya se queda comprometido y

no se puede meter en la PAC.

La cuestión aquí no es que se esté en contra de las placas, la cuestión es la cantidad que

están metiendo en Peñaflor. La información ha venido cuando se ha publicado tras acuerdo

del Gobierno de Aragón.

NÓVENO: PROGRAMACIÓN MARZO CENTRO CÍVICO. PEÑAFLOR ELEGIDO PARA

ESPECTÁCULO “ARTE Y NATURALEZA” DE TRARUTAN.

Alcaldesa-Presidenta: Ha vuelto la programación, la batalla es como siempre, en el tema de

los espectáculos la autorización, se va a hacer en el mismo formato de pandemia, es decir,

casi todas las actividades que hay son tipo teatro, para poder estar sentadas y tal y os

animo a que vayáis, porque es dinero que se mete desde los Centros Cívicos, ese esfuerzo

en programas y os animo a que se participe. Ya no hay tanto problema con el tema de

contagio pero mantenemos la invitación previa, 144 personas, sentadas, mascarilla.. .

Curso de defensa personal de la Asociación de mujeres, todavía estáis a tiempo a

apuntarse, es para hombres y mujeres, es el domingo 6.

DÉCIMO: LAS ERAS – URBANISMO

Alcaldesa-Presidenta: Hablé con Susana Dominguez de planeamiento, se había quedado

en presentar la propuesta y como no se había podido llevar todavía a Pleno me dice que

enviemos toda la información que tenemos hasta el momento, listados, planos... y que irán

contestando. Ellos decidirán donde entra y donde no entra. Hasta el momento el barrio

estaba de acuerdo y pregunta de nuevo: ¿se sigue estando de acuerdo en mandar esta
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comunicación a planeamiento para que estudien el deslinde de la F82-1? Se aprueba,

ninguna objeción.

Dice que se les pasará el listado de los proyectos para que lo vean e incluso plantea que se

puede abrir alguna oportunidad se sigan metiendo.

Alcaldesa-Presidenta: Indica que también se estuvo hablando en la Junta anterior el

destinar una partida para los chavales jóvenes del barrio, que decidieran ellos que hacer ya

ser posible el tema del potrero, si se puede sacar adelante, en su defecto que ellos

decidieran que hacer. Eran 3.000€. Es para buscar alternativas para que de alguna manera

se vinculen al barrio y puedan tener su espacio y busquen sus propios presupuestos

participativos. Pregunta ¿parece bien el destinar esos 3.00C)€, es una buena medida... ?.

Comenta Noemí, vocal de la Junta que ella cree recordar que era menos de 3.000€ aunque

no lo tiene anotado.

Belén, vocal de la Junta, comenta que la gente mayor también debería participar. Contesta

la Alcaldesa que para la gente mayor se han destinado otras partidas, estamos

colaborando con ellos de otras maneras, por ejemplo el tema de la natación que se está

haciendo año tras año, también hay una amplia gama cultural para otras edades.... El

motivo de enfocarlo a la gente joven es que son los que menos participan en cualquier otro

espectáculo u otra cosa que se haga en el barrio.

Belén: dice que le parece mucho esos 3.000€, que lo repartiría.

Se queda en volver a tratarlo en la próxima junta y trasladarlo al siguiente pleno.

UNDÉCIMO:QUEJAS Y SUGERENCIAS

- Tema de las fiestas:comenta que este año será muy parecido a los años pre-pandemia,

que se puedan hacer cosas.

- Alumbrado campo fútbol detrás del centro cívico: van a poner cuatro focos, en precario, 2

orientados hacia el aparcamiento y dos hacia el campo de fútbol. Es en precario porque no

se pueden hacer instalaciones fijas. Resto para urbanizar lo que se tiene seguro es el

remanente para el parque infantil.

- Alumbrado camino detrás del colegio: No se puede poner luz porque es un camino

privado. Tema con placas solares lo puede hacer el particular.

- Señalización de Urbanización el Soto: Es privado. Indica que se haga una solicitud por los

vecinos y desde la Alcaldía también.

- Camino de herederos: asfaltado,
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- Camino del colegio: pasa lo mismo que con la luz. No se puede intervenir porque además

hay una vía alternativa con luz. Compromiso en buscar una alternativa.

- Pago parking: Lo va a pagar Distritos.

- Construcción de viviendas nuevas.

Sin más asuntos a tratar cuando son las 21:35h. la Presidenta agradece la asistencia a

todos los presentes. Levanta la sesión.

La Secr_etaria

1
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Miguelen ?iTF
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Fdo.: Yolanda Fernández
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